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Uma História de amor 
com o vidro



Acima de 
tudo um 
amigo do 

Rio



Obrigado
pela simplicidade 

O ambiente corporativo muitas vezes é hostil com os bons modos e não permite que 
traços simples da figura humana se sobreponham ao que  parece ser conveniente. 

Felizmente, exceções existem e comprovam que é possível, sim, mesmo nesses am-
bientes, valorizar a competência sem tangenciar a empáfia e a soberba. 

Para nós que passamos parte das nossas vidas, buscando o equilíbrio quase impossí-
vel nessa corda tensa e perigosa que permeia o mundo dos negócios é sempre privi-
légio quando, do outro lado da mesa, encontramos justiça, ponderação, compreensão 
e, sobretudo, fraternidade.

Decididamente, nós que trabalhamos com o vidro e vivemos uma rotina atribulada, 
cheia de pleitos e contradições, acompanhada de conquistas gloriosas e derrotas me-
moráveis, podemos comemorar a nossa sorte.

É certo que mesmo nos momentos mais difíceis de um longo relacionamento, sempre 
que a resposta aos nossos questionamentos vinha através do Luiz Jorge, aquilo que 
era “não” vinha emoldurado por gentileza e justificativa. Nunca a rispidez pautou suas 
ações. Quanto ao ”sim” era iluminado por uma enorme satisfação em poder atender a 
um pedido.

Portanto, é com muita honra que dedicamos o nosso mais sincero e terno agradeci-
mento a alguém que, além de brilhante profissional, mostrou que talento não pressu-
põe arrogância nem rudez.

Fernando Pires



Um convívio 
que só me enriqueceu

Durante vários anos a natureza do meu trabalho levou-me às mesas de reuniões com 
diretores, presidentes e executivos que representavam os interesses dos grupos vidrei-
ros que atuavam no Brasil.

Confesso que para mim isso foi lição que não se aprende em bancos de escola. Essa 
convivência repleta de momentos ricos, densos, tensos, algumas vezes cordiais, ou-
tras nem tanto, foi sempre a parte mais prazerosa e marcante da minha formação.

Nesses mais de 30 anos assisti um pouco de tudo e com tudo aprendi um pouco. Vi 
vaidades que seriam cômicas se não fossem verdadeiras, trabalhei com competências 
memoráveis, presenciei momentos em que a inteligência, de tão imensa, não deixava 
brechas para a mediocridade. Em todo esse tempo  nunca me cansei de ser assíduo 
espectador desse rico e misterioso espetáculo que é a convivência.

Todos esses flagrantes estão guardados com muito carinho na coleção dos “melhores 
momentos da minha vida”.

Contudo, alguns merecem destaque especial. São aqueles que além das boas recorda-
ções,  produzem eficiente aprendizado e trazem, de quebra, a magia do encanto pessoal.

E aí, nesse capítulo que trata do encanto pessoal, é que entra o meu amigo Luiz Jorge.. 

Nunca, nessa longa jornada, encontrei alguém com tanta vocação para, simplesmen-
te, ser do bem.  Sua capacidade de conciliar, ouvir, ponderar e ceder quebrava com 
educação e doçura a verve mais ousada dos ríspidos e impetuosos. 

Escutar do Luiz um “não” era quase um prazer. Sua fala pausada sempre modulada 
num tom firme e inalterado, mas cordial e paciente, inaugurou  uma nova fase de rela-
cionamento dentro do setor vidreiro..

Portanto, estou certo que o Rio de Janeiro presta uma justa homenagem  àquele que 
pautou sua vida profissional pela dignidade e o respeito ao próximo. 

Da minha parte, fica registrado o orgulho em ter convivido com alguém tão especial.

José Ricardo D’Araújo Martins



Meu primeiro contato com o Luiz Jorge Pi-
nheiro se deu logo que abrimos a New 
Temper, há 15 anos. Apesar de na época 
começarmos pequenos, com um forno de 
têmpera vertical e de nossa pouca expres-
sividade no setor vidreiro, ele nos atendeu 
bem desde o primeiro encontro. Acreditou 
em nosso potencial e nos estimulou.

Com o passar do tempo fomos ganhando 
cada vez mais respeito por esse profissional. 
Mesmo ocupando posição de destaque na 
principal multinacional do vidro ele sempre 
ouviu atentamente nossos questionamentos, 
procurou a melhor solução e sempre encon-
trou uma alternativa coerente que fosse boa 
para ambos. Dessa forma manteve um canal 
de comunicação dinâmico fornecedor-clien-
te que foi um dos motivos de nosso cresci-
mento.

No aspecto humano também aumentou gra-
dativamente nossa admiração pelo Luiz. 
Constantemente disposto, com um sorriso 
nos rosto, nos chama pelo nome e valoriza 
os relacionamentos. Sempre foi um prazer 
encontrá-lo nas festas e eventos e trocar 
ideias que tinham por tema os mais variados 
assuntos.

Nesse momento em que nos preparamos 
para a despedida desse profissional lamen-
tamos a perda que, acreditamos, será de 
difícil substituição. Ao mesmo tempo nos 
alegramos pelo seu histórico de sucesso e 
por estar ele partindo em busca de novas 
realizações pessoais. Só nos resta declarar: 
Luiz Jorge, a New Temper sempre foi e será 
sua casa. Leve contigo nosso mais caloroso 
abraço e apareça sempre!

Ariston Moraes

 

Existem missões que são extremamente su-
blimes nesta vida, e independente da dificul-
dade que cada uma delas apresenta, pode-
mos dizer que Luiz Jorge Pinheiro, cumpriu 
a  sua missão com rigoroso respeito a ética e 
a máxima valorização dos relacionamentos. 

Sem dúvidas, trata-se de um profissional 
digno da mais profunda admiração de toda 
a classe vidreira. A forma incansável com a 
qual se dedica ao seu objetivo, aliada a uma 
conduta reta e determinada, fazem com que 
sua trajetória seja uma das mais bonitas do 
nosso segmento.

Portanto, não poderia deixar de prestar-lhe 
as minhas mais sinceras homenagens neste 
momento tão especial.

Minha gratidão se soma à esperança de 
que pessoas como ele sempre terão lugar 
de destaque naquele Brasil que queremos 
para os nossos filhos.  São pessoas sim-
ples que apenas lutam pelo que acreditam 
e essa crença passa, necessariamente pelo 
pleno êxito nos negócios e pelo sucesso do 
ser humano.

Amandio Nascimento



Nesses vários anos tive a oportunidade de 
conviver com o Luiz Jorge em situações mui-
to distintas.

Como empresário, sempre recebi dele apoio 
incondicional às minhas iniciativas. Sua 
maneira de viver e trabalhar,  impedia que 
ele sentasse do outro lado da mesa como 
um simples negociador em busca da boa 
oportunidade. Ao contrário, a sua noção de 
que bons negócios envolvem em todas as 
circunstâncias, bons resultados para ambas 
as partes, muitas vezes ficou demonstrada 
no nosso relacionamento comercial.

Na condição de presidente do Sincavidro 
constatei o imenso respeito do Luiz pelo 
segmento vidreiro do nosso estado.  Tudo 
aquilo que era colocado, retornava através 
de respostas positivas e ponderações trans-
parentes. Foi, sem dúvida nenhuma, dentro 
da minha gestão o grande aliado que o Rio 
de Janeiro teve em todas as suas realiza-
ções.

Por último, não se pode encerrar essa his-
tória sem falarmos da pessoa e do homem 
que sempre foi um grande exemplo de sere-
nidade, humildade, paciência, imparcialida-
de e que sobretudo, conquistou o respeito e 
a admiração de todos que tiveram a oportu-
nidade de conviver com ele .

Roberto Ferreira

 

Falar sobre o Luiz Jorge é falar sobre um pe-
daço da história do vidro no país. Trata-se 
de alguém que sempre teve o mais profundo 
respeito pelo mercado e, ainda mais, maior 
respeito ainda pelas pessoas que fazem 
esse mercado.

Luiz, profissional exemplar, conseguiu com 
rara precisão defender os interesses da sua 
empresa sem trilhar pelo caminho ácido da 
arrogância. Com habilidade e paciência 
nunca abriu mão de conhecer seus clientes 
e as peculiaridades que eles enfrentavam 
nas suas diversas regiões. Assim percebia 
a exata dimensão das demandas e buscava 
sempre as soluções mais adequadas para 
os problemas de cada um. Foi uma pessoa 
sempre dedicada ao desenvolvimento do 
mercado vidreiro no país.  

Nesse momento em que o Luiz faz a opção 
por uma pausa na sua brilhante carreira, te-
nho certeza que, mais do que lamentar sua 
saída, eu e toda a família vidreira do Rio de 
Janeiro e do Brasil, temos muito a agradecer 
por tudo que ele fez pelo equilíbrio e cresci-
mento do setor.

Assim, quero deixar claro o meu apoio in-
condicional a um amigo que soube conquis-
tar seu espaço e deixou um lastro de bons 
exemplos e belas atitudes que só engrande-
ceram e contribuíram para que o aprimora-
mento no relacionamento entre o comércio e 
a indústria.  

Walter Guarino



Dentro da sua empresa, 
sempre um exemplo



O Luiz Jorge foi responsável por 
minha contratação, em 1991, na 
Brasilit (do Grupo Saint Gobain), 
no qual ele era Gerente Comercial 
da filial de São Paulo.

Temos um convívio profissional de 
muitos anos, onde várias orienta-
ções me foram dadas por ele, com 
isso, tenho conseguido desempe-
nhar minhas tarefas da melhor ma-
neira possível.

É um grande profissional e entre os vários pontos positivos, 
ressalto o compartilhamento de experiências, ou seja, não 
guarda para si, mas transmiti a todos os conhecimentos ad-
quiridos ao longo dos anos.

Votos de sucesso e muitas alegrias!

Odair Colombo | Supervisor Comercial

A saudade já se faz sentir na Ce-
brace. 

De enfoque objetivo, mas inequivo-
cadamente holístico, o Luiz Jorge 
sempre conciliou fortes objetivos 
com o desenvolvimento humano 
de sua equipe, exigindo nosso 
melhor quando fortes, e solidário 
quando atravessamos as fases di-
fíceis da vida.

Estamos profundamente marcados pela sua gestão, mas 
sobretudo por seu exemplo de humanidade diante de toda 
adversidade de sua carreira profissional.

Um eterno obrigado, amigo, você continuará conosco na li-
nha de frente da Cebrace, dentro dos nossos corações.

Walter da Costa Pinto | Supervisor Comercial

O Luiz Jorge acreditou no meu po-
tencial quando entrei na compa-
nhia, lembro da minha entrevista 
com ele, admirei sua preocupa-
ção não somente com o lado pro-
fissional mas também com o lado 
humano. E essa é uma caracterís-
tica marcante do Luiz Jorge, é um 
profissional de referência que se 
preocupa com o lado humano da 
equipe, instigando a superação de 
todos.

Ricardo Bucheri | Supervisor Comercial 

Escrever sobre o Luiz Jorge é 
fácil porque ele sempre foi mais 
que um chefe, ele é um amigo, 
um companheiro, um conselhei-
ro, um incentivador e acima de 
tudo um exemplo para todos 
que o rodeiam.

Luiz espero que você faça mais 
histórias maravilhosas e inten-
sas como foi na Saint- Gobain e 
Cebrace, uma historia de serie-

dade, comprometimento,  integridade, responsabilidade, 
profissionalismo e respeito.

Hoje pode ser a última vez que você verá as pessoas que 
conviveu no trabalho, mas será o início de uma vida de 
convivência de amigos eternos.

Sei que você tem que ir adiante e te desejo sucesso hoje 
e sempre. 

Rogério Inojosa | Supervisor Comercial

Desejo muitas felicidades nessa 
nova etapa da sua vida.

Nesses sete anos de convivên-
cia aprendi muito com você.

Você me ensinou que para tudo 
na vida, precisamos ter foco 
para alcançar nossos objetivos. 
E vejo que conseguiu alcançar 
seus objetivos com muito profis-
sionalismo e dedicação e hoje 

está colhendo os frutos mais do que merecidos.

Além do profissional brilhante, você é uma pessoa transpa-
rente, sincero, determinado e amigo.

Sentirei sua falta, tudo de bom e sucesso.

Barbara Ribeiro | Supervisora Comercial

Falar do Luiz é uma tarefa muito 
fácil, pois além do profissional 
exemplar, é uma pessoa admirá-
vel, sensível e carismática, onde 
com certeza nos tornamos me-
lhores ao longo do convívio que 
tivemos. 

Gostaria de agradecê-lo pela 
amizade e por todo aprendiza-
do, desejando o melhor em sua 
nova etapa de vida.

Marco Mendes | Supervisor Comercial



Temos convivido quase que diaria-
mente nestes últimos 7 anos e gos-
taria de dizer que considero ele uma 
pessoa inteligente, inovadora, extre-
mamente trabalhadora, sempre pode-
mos contar com seus ensinamentos e 
conselhos, o que tem ajudado muito 
no desenvolvimento das pessoas e 
dos projetos. 

Não posso deixar de falar de sua ho-
nestidade e de seu apreço pela família 

e amigos. Desejo toda felicidade nesta nova fase de sua vida.

Carlos Henrique Mattar | Gerente de Desenvolvimento de Mercado

Tive a grata oportunidade de traba-
lhar com o Luiz Jorge durante esses 
últimos seis anos como parte da Equi-
pe Comercial da Cebrace, período 
em que ele foi para mim uma referên-
cia profissional. 

Sempre com foco e objetivos muito 
bem definidos e claros, e que so-
mados a sua segurança, motivação, 
garra, ética e equilíbrio, sempre pro-
porcionou a nós de sua equipe a tran-

quilidade e a segurança necessárias para que buscássemos 
atingir com muita motivação nossos objetivos máximos. 

A harmonia dentro de sua equipe sempre foi fato notório e o 
prazer de trabalhar com ele sempre esteve estampado no rosto 
de cada um. Tenho convicção de que esses sentimentos são 
compartilhados por todos os que tiveram ao seu lado ao longo 
de sua carreira. 

Gostaria de expressar ao Luiz Jorge meu agradecimento pelas 
oportunidades, aprendizado e amizade e desejar que, junta-
mente com sua família, aproveite muito essa nova fase rumo a 
novas conquistas.

Valdimir S. Silva | Gerente de Planejamento Estratégico

Tive o mérito de ter a oportunidade de 
conviver e compartilhar experiências 
com uma das pessoas mais importan-
te de nosso segmento. 

O Luiz Jorge sempre foi para mim 
um exemplo de determinação, trans-
parência, ética e além de tudo, uma 
grande pessoa e um grande amigo.  

Gostaria de aproveitar a oportunidade 
para agradecer ao Luiz, todos os con-

selhos, todas as aventuras e todos os sucessos que consegui-
mos juntos, onde estarei levando para meu futuro profissional 
e pessoal todos estes aprendizados. Obrigado e Sucesso!!!! 

Flávio Alves Vanderlei | Gerente Comercial

Sendo sempre um exemplo por 
onde passou antes de chegar a 
Cebrace, não foi nenhuma sur-
presa a rápida adaptação do Luiz 
Jorge ao Vidro Plano, o qual che-
gou em 1996. A Saint-Gobain e a 
Brasilit, suas empresas anteriores, 
ainda se recordam com saudades 
do bom tempo em que pode con-
tar com o seu brilhantismo.

Já na Cebrace, destacam-se a 
unificação do setor de Vendas, a formação da área de Con-
sultoria Técnica, sua liderança e sua capacidade em formar 
equipes de alto desempenho.

No mercado, junto aos nossos clientes, continua sendo uma 
referência, a opinião que todos esperam ouvir antes de tomar 
as decisões mais importantes. Sua ética, sua postura sem-
pre reta e firme, seu respeito aos colaboradores da Cebrace 
e principalmente aos clientes são suas marcas registradas, 
todos enfim, ingredientes que fizeram este líder do setor.

A Cebrace se orgulha de ter tido o privilégio de contar por 
tantos anos com um profissional desse quilate e deseja que 
nosso estimado Luiz Jorge possa desfrutar a nova fase de 
sua vida com muita saúde, paz e com a certeza do dever 
mais que cumprido.

Renato Holzheim | Diretor Executivo

“Todos sabemos do Luiz Jorge 
profissional, ético, objetivo, e sem-
pre preocupado por achar uma 
solução que atenda as duas par-
tes em questão.

Gostaria porém de falar do Luiz 
Jorge ser humano. Tive a sorte 
de conhecê-lo e trabalhar junto 
com ele nos últimos dez anos, nos 
quais aprendi muito com ele.

A primeira coisa que chamou minha atenção foi seu compro-
metimento com a sua família, tanto com a Deborah quanto 
com o Gustavo, mesmo sendo ele Corintiano...

Um ponto a destacar é a sua relação junto com a equipe, 
sempre baseada no respeito mesmo quando o atingimento 
das metas fosse difícil. Outra qualidade importante foi a de 
sempre tratar de preservar os interesses e o equilíbrio entre 
os acionistas, o que requer não apenas qualidades técnicas, 
mas também habilidades políticas.

Enfim, dez anos se passaram e muitas coisas na Cebrace 
ficaram com a sua marca, porém para mim a mais importan-
te será a nossa amizade, como fala a música “quando um 
amigo vai, queda um espaço vazio...”

Luiz, obrigado por tudo!”

Leopoldo Castiella | Diretor Executivo



Enfim, uma
unanimidade nacional



“O conceito de liderança é recorrente hoje em dia, mas faz tem-
po que o Luiz Jorge dá aulas sobre o tema. Pude acompanhar 
a renovação liderada por ele na área fabril da Saint-Gobain 
Glass, sua proposta de quebrar paradigmas no relacionamen-
to com os clientes da Cebrace e, mais tarde, a formação da 
equipe comercial unificada em Jacareí. No Simpovidro 2011, 
homenageamos os participantes mais assíduos nas 10 edições 
do evento e o Luiz Jorge era o único executivo de usina vidreira 
que fazia parte do grupo. Este é apenas um indicador da pro-
ximidade que ele sempre fez questão de manter com as ações 
do segmento, principalmente da Abravidro. Em nome de toda a 
diretoria, receba a nossa enorme gratidão.”

Alexandre Pestana

Duas gerações de empresários vidreiros tiveram o privilégio de 
conviver profissionalmente com o Luiz Jorge ao longo de sua 
carreira na Saint-Gobain e na Cebrace.

Competente, confiável, ético, justo, amigo são palavras citadas 
pelos colegas vidreiros ao descrevê-lo como profissional.

Pessoalmente, tive inúmeras ocasiões - na política setorial e na 
empresa -, onde presenciei como ele fez a grande diferença 
nos resultados que estávamos empenhados em conseguir.

Sem dúvidas, ele tem nosso respeito, amizade e gratidão.

Wilson Farhat Jr.



Essa revista é uma pequena homenagem que o 

Sincavidro presta a Luiz Jorge Pinheiro, exemplo 

de dignidade e correção, na sua incansável 

luta pelo progresso do segmento vidreiro no 

Brasil, zelando para que esse desenvolvimento 

estivesse sempre atrelado à harmonia e à ética.


